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À l'occasion du "sexagénariat" de P. A. Meyer et J. Neveu, leurs amis, collègues et 
élèves ont voulu leur témoigner admiration pour leur œuvre scientifique et gratitude 
pour leurs qualités humaines et leur exemple, en leur offrant ce bouquet d'articles 
qui, nous l'espérons, manifeste la fertilité et la vitalité des graines qu'ils sèment 
généreusement depuis de longues années. Ce volume ne représente qu'une partie, 
importante, du cadeau auquel beaucoup d'amis se sont associés, et qui se concrétisera 
aussi sous d'autres formes. 

Puisse la théorie des probabilités voir encore germer et fleurir de nombreuses idées 
de nos deux maîtres ! 
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kernels [Maa], [Mey]. The multiple Wiener-ltô integral of Major is described neatly by a 
twisted version of Meyer's multiplication formula (see (IV.4.1 in [Mey]). Following Lindsay 
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questions d'équations non linéaires. 
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aux marchés financiers. 

Nous donnons quelques résultats d'intégration stochastique et de théorie générale des 
processus, qui peuvent être appliqués dans l'étude des modèles stochastiques pour les 
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Let M be a compact, connected, Riemannian manifold of dimension d, let {Pt : 

t > 0 } denote the Markov semigroups on C(M) determined by ^ A , and let p t ( x , y ) 
denote the kernel (with respect to the Riemannian volume measure) for the operator 
Pt. (The existence of this kernel as a positive, smooth function is well-known, see e.g. 
[D].) Bismut's celebrated formula, presented in [B], equates Vlog(p t ( •, y)) with certain 
stochastic integrals (see (20) below.) Various derivations of this formula and its extensions 
can be found in [AM], [EL] and [N]. In this note, we give a quick derivation of Bismut's 
and related formulae by lifting considerations to the bundle of orthonormal frames, using 
Bochner's identity, and applying a little elementary stochastic analysis. Some consequences 
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sante d'exemples et permettre de répondre très efficacement (grâce à des outils spécifiques) 
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Nous montrons ainsi que, dans un K-système, une algèbre parfaite n'est pas néces­
sairement parfaite dans tous les facteurs. 

Nous construisons ensuite un exemple de discontinuité de l'entropie directionnelle. 

Nous donnons enfin un exemple de processus gaussien où tous les facteurs sont "à une 
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